



Grappes d'entreprises : 4 dossiers retenus dans la région

jeudi 3 février 2011, par [lpe](#)

Grappes d'entreprises : 4 projets picto-charentais retenus dans la 2ème vague.

Le Cluster Eco-habitat Poitou-Charentes, le Pôle aliments et santé, 16 000 IMAGES et le SPN, font partie des 83 dossiers retenus lors de la 2ème vague de l'appel à projets national « Grappes d'Entreprises », récompensés le vendredi 21 janvier 2011 à Paris.

Pour rappel, seul Atlanpack, pôle de l'emballage de l'arc atlantique basé à Cognac, faisait partie des lauréats régionaux de la première vague en mai 2010

Une grappe d'entreprises est un réseau constitué majoritairement de PME et TPE regroupées sur un même territoire et appartenant souvent à une même filière, mobilisé par une volonté commune qui se manifeste par une stratégie partagée et la mise en place de services et actions concrets et mutualisés.

Une enveloppe de 24 millions d'euros sur deux ans (pour les deux vagues) est mobilisée par le Ministère de l'agriculture, alimentation, pêche, ruralité et aménagement du territoire au bénéfice de cette dynamique de réseau d'entreprises. Plus <http://territoires.gouv.fr/grappes-dentreprises>

Focus sur les quatre dossiers retenus :

[Cluster Eco-habitat Poitou-Charentes](#) : le cluster éco-habitat de Poitou-Charentes mobilise une centaine d'acteurs des filières de l'éco-construction, de l'efficacité énergétique et des énergies renouvelables, qui conjuguent leurs compétences et leurs capacités d'innovation pour atteindre un objectif central : construire et réhabiliter des bâtiments pour une très haute performance environnementale, à des coûts pleinement maîtrisés et accessibles au plus grand nombre, intégrés dans des éco-quartiers et répondant aux attentes de confort, de santé et de bien être des habitants. Il s'inscrit pleinement dans la démarche du Grenelle de l'Environnement, en particulier via les actions réalisées dans le cadre du Plan Bâtiment Grenelle.

[SPN-Réseau des professionnels du numérique](#) en Poitou-Charentes : créé en 2001 sous l'impulsion des communautés d'agglomération de Poitiers et du Pays Châtelleraudais et à l'initiative de chefs d'entreprise, le réseau des professionnels du numérique en Poitou-Charentes œuvre depuis plus de 8 ans pour le développement des entreprises TIC. Pour les années à venir, ses axes de développement sont l'amélioration de la visibilité du réseau, le renforcement de l'expertises des entreprises TIC, l'accompagnement au développement des usages TIC, l'innovation et l'ouverture à l'international.

[Pôle Aliments Santé](#) : dès l'origine, sous l'impulsion du CRITT agro-alimentaire de La Rochelle, le pôle Aliments Santé a pour objectif de favoriser le développement en nutrition santé. Les principaux thèmes du cluster sont l'innovation par le développement de nouveaux procédés et produits. La mutualisation au bénéfice des PME du secteur et le soutien à l'exportation en favorisant la visibilité des acteurs du pôle.

[16000 Images](#) : basée sur Angoulême, l'association est l'acteur incontournable de l'industrie de l'image dans la région Poitou-Charentes et pilier du volet économique du projet de développement territorial «

Magelis, Pôle Image d'Angoulême ». L'association 16000 Images a été créée en 1999 par les dirigeants des sociétés locales spécialisées dans l'image. Ainsi l'association regroupe les savoir-faire des structures du monde de l'image dans les domaines suivants : Animation - Bande Dessinée - Jeux interactifs - Audiovisuel - Communication graphique - Multimédia et Internet.